



Pleito en Morena: ¿Qué hay detrás de la polémica entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal?



El pleito entre **Ricardo Monreal** y Adán Augusto López ha escalado a nivel nacional, incluso con la petición de la presidenta Claudia Sheinbaum para que los dos morenistas tengan “cabeza fría”; sin embargo, las polémicas desatadas revelaron supuestas irregularidades y una serie de acusaciones aún sin una resolución.

“Es algo menor”, dijo Sheinbaum, quien aseguró que hay unidad en Morena y que en su momento se sentará a hablar con ellos.

Ante el pleito se han dividido comentarios y apoyos dentro de los legisladores de Morena, tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado, e incluso el presidente de la Cámara Alta, Gerardo Fernández Noroña, ha calificado el asunto como una “venganza personal”.

¿Por qué comenzó la pelea entre Monreal y Adán Augusto?

Si bien aún se desconocen aspectos sobre las acusaciones de Adán Augusto López a Ricardo Monreal, el tema comenzó luego de que la Cámara de Diputados aprobara un recorte de 123 millones de pesos al presupuesto del Senado para 2025.

Adán Augusto, quien es presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, señaló la reducción al presupuesto, que de acuerdo con lo planteado por la presidenta Claudia Sheinbaum, en una primera instancia se planeaba destinar 5 mil 207 millones a la Cámara Alta.



Luego de decir que entendían el recorte al presupuesto, el legislador mencionó que recortarían el presupuesto asignado a dos empresas, una de mantenimiento de elevadores a la que se le daban 90 millones de pesos y otra de administración del archivo y recibía 60 millones de pesos.

El morenista denunció que la empresa de elevadores, llamada Piasa, ni siquiera pudo instalar un aparato, además de que la empresa de archivo, llamada Full Service, tenía como labor mantener los documentos en una bodega en Hidalgo. Además, dijo que el recorte de presupuesto a estas empresas ayudaría a compensar los 123 millones de pesos que se le redujeron al Senado.

Las irregularidades, por las que el Senado presentó denuncias a la Fiscalía General de la República (FGR), la Auditoría Superior de la Federación y la Secretaría Anticorrupción, apuntan a Ricardo Monreal, quien fue presidente de la Jucopo en legislaturas pasadas, cuando fue senador y coordinador de la bancada de Morena.

¿Qué respondió Monreal?

Actualmente como coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Monreal negó las irregularidades en los documentos, e incluso compartió en su página web una copia de los contratos hacia las empresas.

Dijo que el objetivo de compartir esta información era evitar “infundios” en su contra, y que “el que nada debe, nada teme”, por lo que invitó a que se presenten las denuncias.

Monreal mencionó que durante su gestión en la Jucopo se hicieron 77 auditorías, así como 45 recomendaciones y una sola observación, todas solventadas, lo que le sirvió para justificar los contratos.

Finalmente, dejó un mensaje de respuesta sobre el recorte de presupuesto al Senado, y dijo que como legislador, es posible llevar las actividades sin esos 150 millones de pesos.

¿División en Morena por una venganza?

Esta situación provocó división en Morena, e incluso el diputado Sergio Gutiérrez Luna publicó el viernes 13 de diciembre una carta en la que supuestamente los diputados de Morena apoyaban a Monreal ante las polémicas de las que se le acusaba; sin embargo, bajó el documento de sus redes sociales.

“Por la unidad de nuestro movimiento, todo nuestro apoyo a Ricardo Monreal”, decía la publicación de Gutiérrez Luna.



Gerardo Fernández Noroña dijo que es posible que la polémica entre Adán Augusto y Monreal sea, más bien, una venganza de parte de Monreal, quien, según el presidente del Senado, no siguió instrucciones en cuanto al tema del presupuesto, lo que calificó como una “vendetta”.

Noroña se puso del lado de Adán Augusto, y aseguró que Monreal “no ha sido correcto”; sin embargo, reconoció que no había escuchado la versión del exgobernador de Zacatecas y líder de Morena en la Cámara de Diputados.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/12/15/ricardo-monreal-contra-adan-augusto-lopez-polemica-acusaciones-en-morena-contratos-irregulares/>